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区二届人大一次会议议案建议
批评意见办理情况

一、议案办理情况

2022 年，区政府承办区二届人大一次会议确定的议案 3件，

即“关于抢抓机遇，发展风口产业，全面促进全区经济高质量发

展的议案”“关于加大投入，夯实基础，科学管理，注重质量，

全面促进教育事业健康发展，再铸偃师教育新辉煌的议案”“关

于高标准规划、高水平建设，实施城市提质工程，进一步加快融

入洛阳核心城区建设步伐的议案”，目前均已办结。

（一）关于抢抓机遇，发展“风口”产业，全面促进全区经

济高质量发展的议案办理情况。

2022 年，我区围绕“136”产业发展举措，深入梳理分析现

有产业基础优势，研究确定把新能源、新材料、先进装备制造、

绿色智造、文旅文创、现代农业作为偃师风口产业发展方向，并

坚持一手抓风口产业发展、一手抓传统产业关联转型，初步形成

了“四新六特两优”风口产业发展思路。

今年以来，先后实施了优箔（洛阳）金属材料有限责任公司

年产 15 万吨电池箔、洛阳建龙微纳新材料股份有限公司吸附材

料产业园改扩建、新星轻合金材料（洛阳）有限公司锂电池用铝

合金箔材等重大风口项目 22 个，总投资 129.9 亿元。目前，优

箔（洛阳）金属材料有限责任公司年产 15 万吨电池箔项目 1#电

池箔车间（一期）柱基施工全部完成，1#粗轧机、2#中精轧机、
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3#万能轧机设备全部完成基础施工，进入试生产阶段；洛阳建龙

吸附材料产业园改扩建项目已完成智能仓库、中水回用（一期）、

原粉 B6#线等项目建设，智能仓库、原粉 B6#线已正常运营。PS

生产线正在进行设备安装，Z7 线正在进行生产线设计和部分设

备招标；新星轻合金材料（洛阳）有限公司年产 10 万吨锂电池

用铝合金箔材项目前期手续已基本完成，部分设备已订购；河南

通达电缆股份有限公司年产 13.4 万公里轨道交通直流和特种电

缆、河南讯泰铝业有限公司年加工 20 万吨铝材、河南豫首生物

降解新材料科技有限公司年产15000吨可降解塑料等9个风口项

目已竣工。

下一步，我区将加快纳优正极集流体、新星轻合金 15 万吨

新能源电池箔、通达年产 5万吨电池箔等项目落地开工，2023

年底形成实际产能；重点跟踪大唐公司储能电站、中建材凯盛集

团碲化镉发电玻璃、东方日升光伏电池片等重大风口项目，争取

2023 年上半年签约、下半年开工建设。

（二）关于加大投入，夯实基础，科学管理，注重质量，全

面促进教育事业健康发展，再铸偃师教育新辉煌的议案办理情

况。

今年以来，我区坚持“洛阳第一、河南一流”目标不动摇，

大力推动偃师教育事业健康发展。一是持续巩固“县管校聘”成

果。全区 4997 名教师参加“县管校聘”改革，上岗教师 4929 人，

落聘教师 68 人。深入全区 121 所学校，对“县管校聘”改革工
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作进行回头看，共排查出空缺岗位 80 个。同时，制定严密的竞

聘工作方案，在落聘教师和去年上岗的全科教师、支教教师中公

开竞聘，共竞聘上岗 51 人，统筹调剂 11 人。二是稳妥有序推进

校长职级制改革。完成中小学校长首次职级评审认定工作，对符

合认定条件的 71 名校长、书记进行职级认定，首次认定高级校

长 8名，中级校长 37 名，初级校长 26 名。三是积极设立教师发

展中心。依据上级精神，结合我区实际，各镇中心校、局属学校

已挂牌成立校级教师发展中心，明确了研训一体的职责要求，组

织开展校本教研研修活动。同时，根据洛阳市事业单位重塑性改

革要求，整合区中小学教研室、区教师进修学校、区教体局幼儿

教育中心、民办教育中心、电化教育馆、体育艺术卫生保健站、

职业与成人教育教研室部分职能，组建偃师区教师发展中心。四

是积极推动重点项目建设。新建府店镇府西小学教师周转宿舍

56 套；新建首阳新区小学两所。其中，蔡侯路小学已开学投入

使用，增加学位 1620 个；津阳路小学已开工建设。府店、岳滩、

首阳、伊洛、邙岭等 5所幼儿园提升改造项目已完成并投入使用。

五是高考成绩实现新突破。2022 年我区高考成绩再创佳绩，一

本上线 838 人，上线率 23.12%，增幅 24.33%；二本上线 2171 人，

上线率 59.91%，增幅 14.44%。被 985 高校录取 37 人，211 高校

录取 132 人，其他“双一流”高校录取 164 人，其中文科李静远

同学以 650 分，夺得洛阳市文科状元，被北京大学法学专业录取；

理科周星硕同学 646 分，作为清北双学籍飞行员位居河南省第一

名，被清华大学录取；理科王雨晴同学 676 分，取得洛阳市理科
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第 5名的好成绩。一本、二本、“双一流”录取率等各项数据均

创偃师区近 5年新高，实现了清华、北大双突破，在洛阳市各县

（区）中名列前茅。

（三）关于高标准规划、高水平建设，实施城市提质工程，

进一步加快融入洛阳核心城区建设步伐的议案办理情况。

2022 年，我区深入贯彻落实全市城市提质“351”工作举措，

以“两个建设、三个改造”为抓手，与全国文明典范城市创建相

结合，树牢“项目为王”理念，坚持补短板强弱项、重更新促提

升，谋划并实施了一批“两个建设、三个改造”项目。全年共开

工（续建）项目 78 个，实际完成投资额约 23.61 亿元。完成项

目 41 个。其中，重大基础设施项目 19 个，中州路（杜甫大道—

相国大道）、府佐路北延（军民路—道北路）、文化路北延（北

环路以北）、聚贤路北延、华夏西路提升改造工程（聚贤路—府

佑路）、军民路西延、夷齐路（华夏西路—中州路）、通济大道

文化南路、蔡侯路小学、小浪底南岸灌区工程（续建）、伊洛河

治理工程夹河滩排涝能力提升、义务教育阶段学校改造提升等项

目均已完工；社区服务设施建设项目 7个，家庭养老床位适老化

建设、38 个社区综合养老服务中心、商城街道社区小型游园与

停车场、27 个小区体育公园等项目已完工；棚户区和里坊区改

造项目 4个，青年驿站、后庄社区安置、城西安置房、大冢头安

置房等项目已完工；市政微改造项目 11 个，槐新路雨水泵站、

首阳路水泵站建设工程、太和路污水管道延伸工程、特色书房提

升改造、背街小巷改造提升工程、中裕燃气市区加气站充电桩、
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洛神路提升改造、窨井盖维护改造、停车场建设、城区线缆整治、

乐道建设等项目已完工。

二、建议办理情况

2022 年，区政府系统承办区二届人大一次会议交办的代表

建议 135 件，其中经济发展类 8件、城建交通类 52 件、农业农

村类 10 件、文化教育类 27 件、社会事务类 23 件，议案转建议

15 件，由 43 个单位具体承办。目前，135 件建议均已办复，其

中，103 件已办结（A 类），占 76%；25 件正在办理（B 类），

占 19%；7 件暂无法办理（C 类），占 5%；135 件满意，满意率

100%。承办单位与人大代表见面率 100%。

(一)已经解决或基本解决的 103 件，占建议总数的 76%。如

柴景华代表提出的“关于加大对中小型企业支持服务力度的建

议”。一是召开偃师区高质量发展大会，各镇（街道）及 150 余

家规上企业主要负责人参会，对两个支持民营企业高质量发展文

件进行了详细解读，并对 2021 年为偃师经济发展做出突出贡献

的企业单位进行表彰奖励，发放奖励资金 511 万元，形成了支持

民营经济高质量发展的良好氛围。二是做好惠企政策宣讲，全力

做好中小企业服务工作。结合上级惠企政策，编制了《偃师区工

业和信息化局惠企政策汇编》，印制 800 份分发到中小企业。邀

请洛阳市相关专家、领导举办惠企政策专场培训会，对洛阳市惠

企政策进行详细解读。并抽调区直涉企部门业务人员组成惠企政

策宣讲团，分赴 13 个镇（街道）进行巡回宣讲，确保所有企业

对惠企政策应知尽知。三是坚持采取“走出去、引进来”及“线
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上、线下”培训形式，利用“夏都商语--偃师企业家沙龙”、区

工商联“格局商学院”、省外继续教育学院等平台，积极开展企

业家培训，提升企业家素质，2022 年共组织培训企业家 1500 人

次，组织 226 家“专精特新”等企业参加“一起益企”及“拓视

野、抓风口、抢赛道、转动能”线上专题培训。四是加大奖补力

度，对工信部、省工信厅认定的“专精特新”小巨人企业，分别

给予 30 万元、10 万元的奖励。同时，对培育库中的企业和已被

认定的“专精特新”企业做好持续跟踪、指导服务，引导驻偃银

行机构做好金融支持工作，推广“专精特新贷”“科技贷”等产

品，提升金融服务水平，加大信贷投放。2022 年，累计发放贷款

2.24 亿元。

（二）正在办理及列入计划的 25 件，占建议总数的 19%。

如邢慧芳代表提出的“关于滨河路连接中州路工程的建议”。该

工程位于商汤大道洛河大桥北端，商汤大道与滨河大道相交区

域，紧邻偃师商城遗址保护区，项目包含滨河大道连接线、环城

东路两部分：滨河大道连接线道路全长 284 米、红线宽 26 米，

环城东路全长 462 米、红线宽 25 米，总投资 1413.63 万元。滨

河大道连接线的路基土方回填碾压已基本完成，钢筋混凝土挡土

墙完成 85％，污水系统已完成，雨水系统深基坑支护完成，坑

内钢筋混凝土井正在施工，顶管施工已经完成。环城东路的污水

系统已完成，正在进行闭水试验，雨水系统管沟已开挖，准备雨

水管井安装。因受疫情影响，人员、物资不能及时进场，电力线

杆迁移延迟，造成整体工程延期。区住建部门力争春节前完成挡
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土墙施工及水稳层铺设，2月下旬主路面通车。

（三）一时难以解决和有待以后解决的 7件，占建议总数的

5%。如王玉合代表提出的“关于将高龙超限站迁出镇区的建议”。

高龙超限检测站原建于 2005 年，站址位于国道 207 和省道顾龙

路的交叉口，执勤岗设在十字路口正中间，检测地磅设置在十字

路口东北角。该站原隶属于洛阳市公路管理局，2016 年交通行

政执法改革后归属于偃师交通运输局下属交通运输综合行政执

法大队。在实际工作中高龙超限检测站在交通流量较大的十字路

口进行拦停、检测等存在安全隐患，2019 年、2021 年我区向上

级部门提出关于迁址的请示，因高龙超限检测站经由省政府设立

(豫政办〔2017〕130 号），迁址涉及土地、资金、车流量监测、

站址分布等多原因，截止目前，尚未收到上级部门的回复。

三、重点建议办理情况

2022 年，区政府系统承办区二届人大一次会议重点建议 9

件。其中 7件已办结。分别是：“关于改善城区供暖质量的建议”

“关于推进乡镇消防队伍建设、提高基层应急救援能力的建议”

“关于加强充电桩建设的建议”“关于加大对中小型企业支持服

务力度的建议”“关于解决教师结构性缺员的建议”“关于增添

便民设施，进一步提升城市品味的建议”“关于加快实施城区文

化路以东区域道路及雨污管网建设的建议”。重点建议办结率

78%。如：“关于推进乡镇消防队伍建设、提高基层应急救援能

力的建议”。2022 年为推进乡镇消防队伍建设、提高基层应急

救援能力，区政府常务会专题研究乡镇消防队伍人员招录、车辆
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采购事宜，安排专项资金 300 万元，公开招录乡镇消防队员 39

名，采购消防车 6辆，建成一级乡镇专职队 3个（大口镇、缑氏

镇、翟镇镇）、二级乡镇专职队 3个（高龙镇、府店镇、山化镇）。

区政府多次组织相关部门召开规范化建设推进会，消防救援大队

定期组织对装备管理、应急准备、器材使用和维护保养等进行业

务培训。同时，不定时对各乡镇专职消防队进行远程接警调度测

试，对人员在位、执勤车辆、器材装备等情况进行检查，进一步

加强了 6个乡镇专职消防队的执勤战备工作，全面提高乡镇专职

消防队的灭火救援能力。目前，6个乡镇专职消防队已全部投入

消防救援执勤。2 件持续办理。分别是：“关于加快 S539 建设

进度的建议”。该项目起点位于连霍高速公路南侧光上路，终点

止于顾县镇营房口村（国道 310 线），全长 10.313 公里。按照

二级公路标准设计，全线设伊洛河特大桥一座，全长 1447 米，

陇海铁路桥一座，全长 288 米，设收费站一处。目前，S539 华

夏路至光上路段主线路面及跨陇海铁路桥均已具备通车条件；收

费站综合楼、收费大棚主体已完工，机电设备正在安装，与连霍

高速的拼接工程正在施工；伊洛河特大桥已全线贯通。因疫情原

因，整体施工受到一定影响，下一步，我区将积极与上级部门对

接沟通，同时督促施工单位加大工程扫尾工作力度，确保整体工

程尽快完工。“关于加快农村污水管网建设，助力乡村振兴的建

议”。全区共实施农村生活污水治理 64 个村，目前管网敷设、

路面恢复完成共计27个村，剩余37个村正在进行扫尾工作。2022

年 9 月，按照洛阳市工作要求，农村生活污水治理已纳入农村供
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排水一体化建设工作，我区已制定《实施方案》和《设计施工细

则》，年底前 64 个村实现供排水一体化智慧化运营；2023 年 3

月前完成 140 个村供排水一体化建设工作；2023 年年底前偃师

区全域实现供排水一体化智慧化运营。

总体来看，在今年的人大代表建议办理工作中，各承办单位

高度重视、认真负责，办理工作取得了较好进展，但与人民群众

的期望和人大代表的要求还有一定差距：一是个别单位对代表建

议办理工作缺乏足够的认识，办理答复中强调客观因素多，解决

问题的办法少；二是少数单位存在重答复轻落实的思想，对承诺

解决的问题抓落实不够；三是个别单位负责人因人事调整，交接

不及时，衔接不到位，给代表建议办理工作造成一定影响。在今

后工作中，我们将按照区人大常委会的要求，不断改进和提升人

大代表议案、建议办理工作，落实部门责任，狠抓督查考核，真

正将议案、建议落到实处，让人大代表和人民群众更加满意。


